

Especiales **laSegunda**

# Primera Conferencia Internacional: “Desafíos y Propuestas para la Democracia”

El encuentro, organizado por la Universidad Miguel de Cervantes, buscó generar propuestas para el fortalecimiento de la democracia.

La Universidad Miguel de Cervantes con la Corporación Humanismo y Democracia organizó la I Conferencia Internacional “Desafíos y Propuestas para la Democracia”, del Proyecto de Investigación Aplicada en Democracia, desarrollado por la universidad. Esta iniciativa busca profundizar y generar propuestas para su fortalecimiento, bajo la dirección de Eduardo Saffirio, abogado, Magíster en Ciencia Política de la PUC.

La inauguración estuvo a cargo de Gutenberg Martínez Ocamica, presidente de la Junta Directiva de la UMC y Felipe Sandoval Precht, presidente del Di-

rectorio de la Corporación Humanismo y Democracia.

Contó con la participación de Wilhelm Hofmeister, Doctor en Ciencias Políticas de la Universidad Johannes Gutenberg en Maguncia y exdirector de la Fundación Konrad Adenauer en varios países, quien expuso sobre cómo “Fortalecer los partidos en favor de una mejor democracia”. Josep Duran, abogado, expresidente de la Comisión de Asuntos Exteriores de las Cortes de España y profesor visitante de la UMC, reflexionó sobre “La Democracia en Europa: Nuevos Desafíos, Oportunidades y Respuestas”. María de los Ángeles Fernández, Docto-



Eduardo Saffirio, Enrique San Miguel, Gutenberg Martínez, Jorge Arias, Enrique Morales, Carlos Fara, Alejandro Landero y Francisca Ortega.

ra en Procesos Políticos Contemporáneos de la Universidad de Santiago de Compostela y actual presidenta de la Fundación “Hay Mujeres” abordó “La Democracia en América Latina. Nuevos Desafíos, Oportunidades y Respuestas.”

Carlos Fara, consultor en marketing político, presidente de la International Association of Political Consultants, recientemente galardonado con el Premio de la “Napolitan Victory Awards” en EE. UU, expuso sobre “La comunicación y sus aportes para una mejor democracia”, comentada por la Magíster en Gestión Universitaria de la Universidad de Alcalá y vicerrectora de Comunicaciones y Vin-

culación con el Medio de la UMC, Francisca Ortega.

Jorge Arias, director del Índice de Desarrollo Democrático de América Latina IDD-LAT, abordó los “Principales Indicadores para Evaluar la Calidad de una Democracia”, comentado por Enrique Morales Mery, Máster en Estudios Políticos Aplicados por la FIIAP de Madrid.

La conferencia culminó con una ponencia de Enrique San Miguel, Doctor en Historia y en Derecho de la Universidad Rey Juan Carlos de España y profesor visitante de la UMC, titulada “Por una nueva Ilustración política”, que fue comentada por Eduardo Saffirio.